

EN ALICANTE... (Un mes... 1.75 ptas. Trimestre. 5 " Fuera la capital, trimestre. 5.75 " Extranjero, trimestre... 15 " Número suelto... 0.10 cts. Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 5 de Agosto de 1886

Núm. 174

El Liberal

Jueves 5 de Agosto de 1886

Impresiones

Comentarios.—El Sr. Puigcerver y el Sr. Camacho.—Las dimisiones de los dos generales.—Un abrazo en lontananza.

Después de la batalla, quedan los comentarios.

La solución dada a la crisis, es el tema obligado de la gente política, por más que el asunto no se presta a grandes consideraciones, porque parece convenido generalmente, que aquella ha sido la más racional y lógica posible.

Y bien mirada la cuestión, lo más prudente que pudiera haberse hecho, es dejar a todos los ministros actuales en sus respectivas carteras, y proveer solo la de Hacienda, puesto que no había motivos para renovar a ningún otro ministro, pues además de tener todos ellos en estudio diferentes reformas para presentarlas a las Cortes, al hacer más extensiva la combinación, aun con el mismo personal del actual Gabinete, hubiera podido resultar algún rozamiento ó disgusto entre presuntos candidatos a la cartera que hubiera resultado vacante, que al no ser la de Hacienda, hubieran sido varios los pretendientes, lo cual no sucede en ésta, porque el que tenga que ser llamado a desempeñarla, ha de reunir ciertas condiciones, estudios ó historia especiales, que se hallen relacionados con las funciones de dicho departamento.

El nuevo ministro Sr. Puigcerver ha sido bien recibido por la opinión y por la prensa. Las dotes personales del joven ministro, sus profundos estudios económicos, su carácter afable y conciliador, sus hechos en el Parlamento y fuera de él por las cuestiones financieras, sus ideas siempre liberales, todo viene a recomendarlo, y a abonar las fundadas esperanzas que todos tienen en aquel ministro.

Apesar de todo, la fama universal de que goza el Sr. Camacho y los grandes servicios que ha prestado a la Hacienda, han hecho que fuera sentida su dimisión, y que los efectos hayan alcanzado a los fondos públicos, que han sufrido una pequeña baja, pero ó mucho nos engañamos, ó esto es solo debido a la primera impresión, no es más que un homenaje de respeto tributado al ilustre hacendista, y por lo tanto es puramente transitorio. El señor Camacho llegó a ser ministro con menos títulos y servicios que el Sr. Puigcerver, y habiendo sido aquél un buen consejero de la corona, bien puede tam-

bién esperarse de éste que merezca igual dictado.

Por otra parte, el nuevo ministro no viene a alterar los planes de su antecesor, sino a continuarlos, y aun ayudará a que con mas fortuna, porque su temperamento conciliador y transigente puede remover muchos obstáculos, que dado el carácter del Sr. Camacho hubieran sido algo mas difíciles de obviar.

Las dimisiones admitidas de los generales señores Salamanca y Reina han principiado a dar pábulo a la comidilla política; se habla de una carta del primero al Sr. Sagasta, concebida en términos algo enérgicos, lo cual no hay que extrañar, dado el carácter impetuoso de dicho general y la actitud en que se halla colocado con respecto al ministro de la Guerra, a cuyo departamento parece que le ha puesto la puntería; pero ya entrará la reflexión en el ánimo del Sr. Salamanca, y se convencerá que la impaciencia y la intransigencia no conducen a ninguna parte buena.

Por lo pronto el hecho se presta a comentarios, y hasta hay quien supone en el general Sr. Salamanca resolución de hacer una evolución política, pero todo esto se dice en los momentos en que domina la pasión y se ven las cosas de mayores dimensiones que en realidad tienen.

Se vuelve a hablar de la conciliación entre conservadores; se dice de una reunión de prohombres de dicho partido, que ha de celebrarse en Biarritz, y en donde se orillarán las dificultades.

En el mismo sitio fué incubada la izquierda dinástica; al calor del Sr. Cánovas brotó el nuevo partido; tengan presente los conservadores la fortuna que ha tenido en política esta agrupación, y que las mismas causas producen los mismos efectos.

El padrino de la boda debiera ser el señor López Domínguez, pero no debe bastar su humor para fiestas.

Esta especie habrá sido inventada para entretener los ocios del verano.

Ideas económicas

Todavía estamos muy cerca de la crisis motivada por la salida del Sr. Camacho, del ministerio de Hacienda, para que pueda juzgarse con acierto de sus causas y de los efectos que producirá en la marcha de la política.

Grande era el prestigio del eminente hacendista, y este prestigio en nada ha disminuido con la dejación de la cartera. Sus servicios a la hacienda pública y su interés por el bien público, son indudables.

—Ah! dijo Mr. Alfredo.
La punta de su acero había tocado el brazo de mi amo, y empezó a correr la sangre.

—No es nada, dijo éste, continuemos.
Yo sudaba la gota gota.

Se acercaron los padrinos, pero Mr. Eugenio les hizo seña de que se alejasen. Su adversario se aprovechó de este movimiento, y se tendió: mi amo llegó demasiado tarde a una parada en segunda, y corrió la sangre de su muslo.

Me senté sobre la yerba; ya no podía tenerme de pie.

Sin embargo, Mr. Eugenio continuaba inalterable; solamente sus labios, algo separados, dejaban distinguir sus dientes apretados. El sudor corría de la frente de su adversario; se iba debilitando.

Mi amo adelantó un paso, Mr. Alfredo retrocedió.

—Yo creí que no retrocedíais nunca, le dijo.

Mr. Alfredo hizo un falso: la espada de Mr. Eugenio lo paró con tal fuerza, que se separó la de su adversario, como si fuera a saludar. Su pecho se encontró un momento en descubierto, y el acero de mi amo penetró hasta la empuñadura.

Mr. Alfredo estendió los brazos, soltó el hierro, y no permaneció de pie sino porque la espada le sostenía al atravesarlo.

Mr. Eugenio retiró aquella, y cayó.

—Me he conducido como un hombre de honor? dijo a los testigos.

Hicieron un gesto afirmativo, y se acercaron a Mr. Alfredo.

Mi amo se llegó a mí.

—Vuelve a París, y lleva un notario a casa: que esté allí cuando entre.

—Si es para que Mr. Alfredo haga testamento, le dije, no merece la pena, porque se revuelve como una anguila y vomita sangre, lo que es muy mala señal.

—No es para eso, dijo.

—Para qué era entonces? pregunté yo a mi vez, interrumpiendo al cochero.

—Para casarse con la joven, y reconocer a su hijo, respondió Cantillón.

—Hizo eso?

—Si, señor, y con valor.

—Cantillón, nosotros vamos a viajar, mi mujer y yo: yo quería conservarte a mi lado, pero ya comprendes que esto le traería dolorosos recuerdos. Aquí tienes mil francos; te doy mi cabriolé y mi caballo: has lo que quieras, y si algún día tienes necesidad de mí, no te dirijas a ningún otro.

—Como ya tenía la base de mi establecimiento me hice cochero. Hé aquí mi historia, mi amo.—A dónde os llevo ahora?

—A casa; otro día acabaré mis visitas.

Subí a mi cuarto, y escribí la historia de Cantillón, tal como la había contado.

FIN

la riqueza y no se facilitan más poderosos medios de acción, el contribuyente acabará por rendirse al peso de los impuestos que paga, mientras se enriquecen los agiotistas con el cobro de diferencia.

Mucho merece el sostenimiento de los valores de la deuda, pero no merecen menos la agricultura, la industria y el comercio, base verdadera de la riqueza y prosperidad de las naciones.

SUETOS POLÍTICOS

El Imparcial, tributando elogios al señor Camacho, dice en su número de ayer que éste ha elevado la recaudación del mes de Julio a tres millones, quinientas mil pesetas más que en igual mes del año anterior.

Nos parece lógico que así haya sucedido, y sin que sea negar lo mucho que como hacendista vale D. Francisco Camacho, hay que tener en cuenta que el deseo ó propósito de salir del ministerio lo venía acariciando durante algún tiempo, y esto ha sido causa ó motivo de que cuidara mucho de la recaudación en este mes.

Por otra parte, tampoco hay que olvidar que en este mes de Julio se ha descontado a todos los empleados el importe de sus cédulas personales, de donde resulta, que sabiendo el Sr. Camacho que salía del ministerio, no ha debido apretar tanto los tornillos, pues esto ha dado margen a que merezca la desaprobación de sus actos como ministro, no sólo de su partido político, sino de gentes extrañas a la lucha de los partidos.

Según leemos en los periódicos de Madrid, entre las diferentes versiones y noticias recibidas de la Granja, ha sorprendido el relevo de los generales Salamanca y Reina, los cuales han sido celebrados por políticos de todos matices, pues gusta que los gobiernos guarden su dignidad y energía, a mayor abundamiento cuando entendemos que hombres de partido como el Sr. Sagasta, jefe del partido liberal de la monarquía, no pueden ni debe en ningún caso dejarse imponer por exigencias de unos y de otros.

Sentimos de veras que pundonorosos generales hayan sido objeto de esta medida por parte del gobierno, pero no podemos dejar de aplaudir la energía de que ha dado prueba el gabinete liberal.

La prensa viene reconociendo las grandes dotes y condiciones que concurren en el Sr. López Puigcerver, actual ministro de Hacienda.

Hé aquí como se expresa *El Correo*:

«El Sr. Puigcerver entra en un departa-

Notable experimento

En París acaba de efectuarse el experimento de un nuevo sistema para detener a los caballos desbocados, cuyo aparato es debido a la inventiva de Diaz, hijo del gran pintor del mismo apellido.

El aparato se reduce únicamente a una correa de bastante consistencia que sujeta el freno del caballo y la parte trasera, teniendo en este sitio dos poleas que reducen notablemente sus fuerzas desde el momento en que el cochero hace uso de las bridas.

El caballo se ve obligado a bajar la cabeza, quedando paralizado por completo el movimiento de las patas traseras.

El inventor ha hecho la prueba con un caballo bastante vivo lanzado en una carrera de 500 metros, y sus resultados han sido satisfactorios.

Folleto de EL LIBERAL. F.-5

El cochero de cabriolé,

POR

ALEJANDRO DUMAS

—Vamos!
En el instante, ambos adelantaron un paso, y resbalaron las dos hojas hasta la empuñadura.

—Retroceded, dijo mi amo.

No tengo la costumbre de retroceder, respondió Mr. Alfredo.

—Está bien!

Mr. Eugenio reculó un paso, y se puso en guardia.

Pasaron diez minutos espantosos.

Las espadas voltigeaban al rededor una de otra, como dos culebras que juegan. Mr. Alfredo empezó por fin a atacar, y mi amo siguiendo la espada con la vista, paraba los golpes con tanta tranquilidad como en una sala de armas.

Yo estaba tragando pólvora. Si hubiese estado allí el criado del otro, lo habría estrangulado.

El combate continuaba. Mr. Alfredo reía con amargura; mi amo frío y sereno.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameris.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA GI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Band'ra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se eucarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Baños minero-medicinales

de Salinetas de Novelda, (provincia de Alicante.) Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas cloruradas, sódicas, fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de las diatesis, en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensuales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

ALMACENES DE HIERRO y ferretería de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

Tercianas, cuartanas, diarías

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.—Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como: Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su indole.

San Francisco, 41 y 43

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les amigüla; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Chocolates, té, cafés y tapioca
DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
Madrid.—Escoria. 1

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.
Exijir la verdadera marca. Oficinas:Palma Alta, 8.

Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el Agua de Seltz y el Vino Champagne artificial, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo sustido de pliegos de decoraciones y personajes para teatritos, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.

TIPOGRAFIA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, memebretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cua derno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobras de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.



Ardanáz.

Saldrá de este puerto el 9 del actual para Rouen, admitiendo carga para dicho punto y París Berçy.

Consignatarios: Ramundo y compañía, Puerta del Muelle.